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In concomitanza con le scelte economiche 

Ormai a scadenze 
ravvicinate le 

decisioni per le 
imprese pubbliche 

Il PCI è per i fondi di dotazione da utilizzare per 
precisi programmi di sviluppo - Il problema del 
controllo parlamentare sulle Partecipazioni statali 

Che cosa fare dell'IRI e del-
• VENI, quando e in che qusn-

. ' tltjk. e per quali finalità d n v 
nuovi «old! «aumentar»» ciò-
i fondi di dotazione) asll enti 
pubblici di gestione, attraver
so quali strumenti prevedere 
un maggiore controllo parla-

: mentare sulle impres" pubbli
che: sono tutte questioni, que
ste, giunte ormai ad una tose 
decisiva. Su di esse a bre-
viastma scadenza forze poli
tiche e Parlamento, ed anche 
1 ftlndacatt, saranno chiamati 
ad esprimere po-slzlcnt ed 
orientamenti e quindi a deci
dere. 

> Le occasioni di quest» sca
denze sono molteplici: vi e II 

t dibattito In otto noi paese. 
'. tea le forze poetiche, con 11 
! governo, sulle linee del pro

gramma a medio termine; al 

Proposte PCI per 

lo sviluppo del 

trasporto aereo 

Fioriello respinge le con
clusioni dell'indagine co
noscitiva alla Commissio
ne Trasporti della Camera 

Il documento conclusivo 
dell'Indagine conoscitiva sul 
problemi dell'aviazione civi
le, votato Ieri dalla Com
missione Trasporti. 6 stato 
giudicato Inaccettabile dal 
deputati comunisti. Il com
pagno on. Fioriello. che ha 
motivato 11 voto contrarlo del 
PCI, ha sottolineato che 11 
documento non recepisce la 
maggior parte delle indica
zioni scaturite dall'indagine, 
soprattutto per quanto ri
guarda lo stato di sfacelo 
degli organismi preposti al 
controllo e al coordinamento, 
la crisi strutturale della so
cietà AUtalla, la disorganiz
zazione dello gestioni aero-
Sortuali, la polverizzaziono 

egli aeroporti 
Per quel che concerne le 

Indicazioni operative. Fioriel
lo ha messo In evidenza che 
11 documento, oltre a presen-
' tare gravi carenze, è detta
t o dalla atessa logica che ha 
portato al caos at tuale (e 
che chiama direttamente In 
eausa le responsabilità del 

f overnl fin qui succedutisi), 
lastl solo dire che per lo 

linee Intemazionali, gestite 
finora In esclusiva dalla com
pagnia di bandiera, come av
viene in quasi tutti gli altri 
paesi, è previsto anche l'In
tervento di compagnie priva
te : che si dà la possibilità 
di costruire nuovi aeroporti 
senza alcun plano program
matico; che si prevedono fi
nanziamenti Indiscriminati 
sia alle compagnie pubbliche 
che a quelle private; che per 
servtzl essenziali di Interes
se pubblico, quali 11 traspor
to merci e 1 voli charter, vie
ne prevista la concessione a 
compagnie private. 

Le Indicazioni del PCI van
no Invece In tutt 'al tra dire
zione: 1) affermazione del 
ruolo del governo e del Par
lamento come organi decisio
nali, di coordinamento e di 
controllo; 2) affermazione del 
principio che. stante l'attua
le assetto aeroportuale na
zionale, non si deve dar luo
go alla costruzione di nuovi 
aeroporti, ma bisogna inve
ce razionalizzare quelli esi
stenti prevedendo la loro uti
lizzazione su base regionale 
e interregionale in un qua
dro di integrazlono del vari 
sistemi di trasporto; 3) diver
sificazione delle attività del-
l'AUtalla, per metterò la com
pagnia di bandiera nella con
dizione di svolgere una poli
tica capace di favorire gli 
interessi nazionali ; in questo 
quadro è stato proposto che 
la rete del trasporto mer
ci e del voli charter venga 
gestita dall'Amalia o da so
cietà ad essa collegato; 4) 
riconoscimento del ruolo e 
della presenza del sindaca
to e delle Torze Imprendito
riali nell'impostazione della 
politica del trasporto aereo, 
sia pure In forma consulti
va: 5) necessità di superare 
la frammentazione contrat
tuale esistente tra 1 lavora
tori di questo settore, attra
verso la conclusione di un 
contratto unico. A questo pro
posito Fioriello ha riaffer
mato 11 pieno appoggio del 
comunisti alla linea seguita 
dalla FULAT nella vertenza 
In corso. 

Fioriello ha anche soste
nuto l'esigenza di non dar 
eorso alla costruzione della 
nuova aerostazione nell'aero
porto di Fiumicino. 

Le proposte del comunisti 
non sono state però accol
te, ad eccezione di quella re
lativa all'aerostazione di Fiu
micino. 

Approvata 

la legge per 

la disciplina 

dei trapianti 
Il disegno di legge che di

sciplina l prelievi di parti di 
cadavere a scopo di trapianto 
terapeutico è stato ieri ap
provato In via definitiva dalle 
commissioni Giustizia e Sa
nità della Camera, riunite 
congiuntamente in sede legi
slativa. Con quella di ieri é 
la terza volta che 1 deputati 
si esprimono sul provvedi
mento, modificato più volte 
alla Camera e al Senato. 

più presto 11 Parlamento do
vrà discutere degli aumenti 

dei fondi di dotacene; sono ni 
corso l lavori delle due com
missioni incaricate di analiz
zare le partecipazioni statali, 
la prima, queLa ministeriale 
presieduta da Chiarelli ha il 
compito di lormulare propo
ste per 11 riordino; la se
conda, quella della Camera 
e stata costituita per svolge
re una Indagine conoscitiva. 
A quan conclusioni dovran
no portare queste iniziative? 
Qu.ui i punti saldi di riferi
mento per un valido e ristoro-
v. discorso di rlorganl//a/lo-
ne e qualificazione delie Im
prese pubbliche? 

I comunisti hanno compiu
to un primo esamo di que
sta conces sa materia ieri 
mattina, nel corso di una riu-
n.onc congiunta alla quale 
hanno partecipato 1 compa
gni membri delle due com
missioni suddette, compagni 
dirigenti di alcune sezioni di 
lavoro del C.C. 1 vice presi
denti dei gruppi del PCI del
la Camera e del Senato, 
D'Alcma e Colnjannl, 1 com
pagni Ingrao e Peggio. La 
riunione e servita non solo 
ad un approfondimento nel 
merito di alcuni punti par
ticolarmente rilevanti connes
si al riordinamento del siste
ma delle partecipazioni sta
tai!, ma anche alla defini
zione di un programma di 
lavoro concreto, da portare 
avanti in tempi molto rapi
di. La esigenza fortemente 
sottolineata nella riunione e 
stata Infatti, quella di salda
re strettamente tutte le que
stioni connesse al riordina
mento delle imprese pubbli
che (e quindi alla qualifica
zione del loro ruolo neLla eco
nomia) alle prospettive della 
ripresa produttiva e della de
finizione del programma a 
medio termine, nonché alle 
esigenze di riconversione pro
duttiva. 

In questo contesto, 11 primo 
atto immediato sarà una nota 
ufficiale delle presidenze dei 
gruppi dei PCI alla Camera, 
ed al Senato sulla questione 
dell'aumento del fondi di do
tazione, sulla Montedlson t 
sulla Gepl. 

Due punti, in primo luogo, 
appaiono al comunisti irrinun
ciabili e qualificanti, anche al 
fini del dibattito complessivo 
(e quindi del confronto con le 
altre lorze politiche) sulle pro
spettive delia economia. 

II primo punto riguarda 1 
fondi di dotazione. Oggi c'è U 
rischio che fondi di dotazione 
delle aziende pubbliche t4000 
miliardi di lire) e fondo di 3 
mila miliardi annunciato dal 
governo per la riconversione 
industriale si tramutino In nul 
la più che una nuova eroga
zione alle Imprese (sia. pub
bliche che private), al di fuo
ri di qualsiasi discussione sul 
merito della loro utilizzazio
ne. I fondi di dotazione del
le Imprese a partecipazione 
statale devono Invece essere 
finalizzati a precisi program
mi di intervento e di svilup
po; solo In tal modo sarà 
del resto possibile utilizzare 
realmente l'Intero settore 
pubblico della economia In ba
se a finalità di ripresa, di
scusse e verificate In Parla
mento, non decise dal verti
ci degli enti di gestione o 
dalle Finanziarle di settore. 

La seconda questione ri
guarda 11 controllo parlamen
tare sulle Partecipazioni sta
tali. L'esigenza posta nel cor
so dell'incontro di ieri è quel
la di andare alla creazione di 
una commissione parlamenta
re In grado di garantire un 
controllo di Camera e Senato 
sull'Insieme del funzionamen
to delle Imprese pubbliche. La 
commissione parlamentare 
dovrà in sostanza, costituirò 
lo strumento di cui 11 Parla
mento disporrà per seguire, 
verificare, controllare, IR in»-
n(ero permanente, non occa
sionale, lo svolgimento della 
attività delle Partecipazio
ni statali e la adeguatezza dei 
loro programmi. In questa 
visione di più stretto collega
mento tra Parlamento e atti
vità delie Partecipazioni sta
tali vanno anche poste le que
stioni relative alle nomine del 
dirigenti al vertice degli enti 
di gestione. 

Su questi due punti — fi
nalizzazione del fondi di dota
zione e commissione parla
mentare — occorre avere al 
più presto decisioni, atti, mi
sure, data anche la loro 
estrema urgenza. Dei fondi di 
dotazione si discuterà al più 
presto: e d'altra parte come 
discutere del riordino delle 
PS senza porre il problema 
del controllo? 

Si arriva, in tal modo, an
che ad un giudizio sul lavo
ri delle due commissioni at
tualmente in funzione. Le due 
commissioni hanno natura e 
compiti differenti. Quella mi
nisteriale per 11 riordino é 
formata da esperti; essa si 
avvia a concludere 1 suol la
vori: al suo Interno le posi
zioni sono differenziate, in 
ogni caso emergono orienta
menti a non mutare niente o 
ad operare marginali ritocchi 
all'Interno dell'attuale siste
ma. 

Ma. ci si 6 chiesto ieri 
mattina, come può apparire 
realmente credibile e sosteni
bile una posizione che non vo
glia mutare niente di fronte 
al bilancio non certamente 
positivo che presentono le 
Partecipazioni statali e di 
fronte alla consapevolezza, 
diffusa nel paese, nelle for
ze sociali, In larga parte del
le forze politiche che occorre 
sanare 1 guasti prolondi esi
stenti all'interno del corpo del' 
le aziende pubbliche? 

I. t. 

Juan Carlos ha negato l'amnistia: confermati i timori di chi lo considera il continuatore della politica di Franco 

Sdegno in Spagna per l'indulto-beffa 
Se il decreto dovesse essere applicato rigidamente alla lettera uscirebbero dal carcere scio i delinquenti comuni e non i prigionieri politici - Esclusi dall ' in

dulto i condannati in base alla legislazione sul terrorismo - Un documento comune della Giunta democratica e della Piattaforma sulle nuove azioni di lotta 

AFFONDA NAVE SOVIETICA NELLA MANICA Una nave *•>«•"" * «"•»• • ">'«• i>rl » r* nel1" 
H r r V n V H U H V L J W V I K I I V M I I E L L M m M I H V M Manica, 32 chilometri « sud-est dell'Isola di Wlght, dopo 
essere entrata in collisione con un mercantile marocchino. Ln nave scuola «« Gorizont » di 4.400 tonnellate, subito dopo l'in 
cidente aveva fatto sapere via radio di noi aver bisogno di aiuto. Rimorchiatori sovietici avrebbero preso n bordo I nau
fraghi: due i feriti. Il mercantile marocchino ha potuto proseguire invece per il porto francete di Le Havre nonostante una 
falla. NELLA FOTO: la nave cola a picco 

Un'ora di colloquio tra i l leader socialista e il segretario di Stato USA 

MITTERRAND SPIEGA A KISSINGER 
LA POLITICA DEL SUO PARTITO 

Nessuna alleanza internazionale può essere invocata per impedire la soluzione di problemi 
interni — Una intesa tra comunisti e socialisti è ancora possibile in Portogallo — «Molto 
importante e molto originale» la posizione del Partito comunista italiano in Europa 

WASHINGTON, 26. 
I rapporti tra Francia e 

Stati Uniti e tra Francia e 
NATO dopo l'eventuale costi
tuzione di un governo di si
nistra a Parigi, la situazione 
nell'Europa meridionale con 
particolare riguardo al Porto
gallo e alla Spagna. Questi i 
temi discussi oggi per oltre 
un'ora dal segretario del par
tito socialista francese, Fran
cois Hltterrand, e dal segreta
rio di Stato americano Henry 
Klsslnger. 

Mitterrand ha definito 11 
colloquio «utile e Interessan
te» ed ha aggiunto di aver 
tentato di spiegare a Klssln

ger che un governo di sini
stra non porterebbe cambia
menti nelle alleanze della 
Francia. «Non intendiamo 
passare da un campo all'al
tro — ha detto — né abban
donare li sistema di sicurez
za nel quale slamo mentre ne 
esiste un altro». 

In un precedente incontro 
con la stampa 11 segretario 
del PS francese tivev» già avu
to occasione di dichiarare che 
11 suo partito, in vista della 
formazione di un governo 
con i comunisti «non 6 più 

sfavorevole alla NATO di quan
to non lo fosse De Gaulle, 
né è più pronto ad auspica-

L'episodio dei sei fratellini espulsi a tornello, 

vicino Pavia, dalla refezione 

Come può sbagliare anche 

un sindaco comunista 
Dal nostro corrispondente 

PAVIA, 26. 
Lomello, un paese di circa 

2700 abitanti, posto nel cuore 
della Lomelllna, è a rumore 
por un clamoroso episodio 
avvenuto nelle locali scuole 
elementari ed è spiacevole 
che in questa vicenda sia 
stata coinvolta un'ammini
strazione di sinistra. E' av
venuto che sci fratellini 
che frequentano le scuo
le elementari sono stati 
allontanati dalla refezione 
ln seguito a disposizioni del 
sindaco Massimo Achilli. Mo
tivo: non era stata pagata 
la retta giornaliera e 1 geni
tori non avevano accolto l'in
vito dell'amministrazione co
munale ad un colloquio per 
discutere I problemi generali 
dell'educazione del ragazzi. 

I sei fratellini fanno parte 
di una famiglia composta di 
dieci persone- due genitori. 
Francesco e Rosa Vacale, e 
otto figli. Un nono dovrebbe 
nascere tra qualche mese. E' 
una famiglia di Immigrati 
del Sud che si e Insediata a 
Lomello acquistando una ca
setta con quindici pertiche di 
terreno. Il padre ha fatto 11 
mungitore per qualche tem
po e recentemente è stato as
sunto ln una Impresa appal-
tatrice di lavori per conto 
della SNAM di Sannazzaro; 
11 maggiore del figli ha 15 
anni e gli altri seguono tutti 
a distanza di un anno. Quelli 
allontanati dalla refezione 
sono I piccoli Maurizio, Do
nata, Giulia, Mirella, Anto
nio e Marino. 

La scorsa settimana il sin
daco, tramite la guardia co
munale, aveva fatto per
venire un invito al genitori 
per un colloquio: a questo In
vito non è giunta alcuna ri
sposta e l'altro giorno la 
guardia comunale ha Invita
to 1 sei bambini a non en
trare nella sala-mensa: la 
motivazione era che. non a-
vendo pagata la retta di 250 
lire ciascuno giornaliere, essi 
non avevano diritto ad usu
fruire della refezione. I picco
li se ne sono quindi tornati 

a casa, distante circa un chi
lometro e mezzo. 

L'episodio ha sollevato com
prensibili perplessità e pole
miche. Il sindaco ci assicura 
che 11 problema non è tanto 
quello della retta non paga
ta: « I genitori di questi bam
bini — afferma — debbono 
rendersi conto che è necessa
rio un adeguamento al nuovo 
sistema sociale, debbono cioè 
cercare di integrarsi nella 
nostra comunità e nel tipo di 
rapporto che noi vogliamo 
Instaurare fra la civica am
ministrazione e I genitori ». 
Certo, l'integrazione nelle co
munità di immigrazione e 
da perseguire, ma non sem
bra questo 11 modo migliore 
e più otficace per attuarla, 
ti' difficile comprendere co
me li brutto episodio sia po
tuto avvenire, tenendo conto 
che quello della assistenza 
agli studenti, più completa 
possibile, è un principio e un 
diritto sul quale una ammi
nistrazione di sinistra non 
può transigere. E diventa In-
spiegabile anche perché pro
prio Il Comune di Lomcllo é 
fra quelli che al problemi 
scolastici ha prestato sempre 
una particolare attenzione. 

Basterà dire che per la 
pubblica Istruzione è previ
sta, per 11 prossimo anno, una 
spesa che si aggira sul 15 
milioni (il che corrisponde a 
circa II 40 per cento dello 
spese facoltative previste In 
bilancio), che è uno del po
chi Comuni In cui siano stati 
accolti 1 doposcuola speri
mentali istituiti dall'ammini
strazione provinciale, che la 
civica amministrazione ha 
deciso di mantenere a 250 li
re Il costo della refezione per 
non gravare ulteriormente 
sul bilanci familiari, già du
ramente colpiti dalla crisi 
economica che travaglia il 
piccolo paese. 

Certo, quanto é accaduto 
è Indubbiamente spiacevole e 
Ingiustificabile ed è augurabi
le che vi si ponga rimedio 
immediatamente. 

Claudio Greppi 

re una reintegrazione della 
Francia nell'alleanza di quan
to non lo sia l'attuale gover
no di Giscard d'Estalng». 

Puntualizzando poi 1 termi
ni reali dei problemi che la 
Francia ha di fronte, ha det
to che «U problema princi
pale é di vedere se 1 nostri 
lavoratori potranno avere con
dizioni di eguaglianza e di 
giustizia sociale. DI fronte a 
tale problema — ha quindi ag
giunto — le esigenze di poli
tica estera devono passare in 
secondo plano. Meno che 
mal — ha sottolineato — 
una particolare alleanza In
ternazionale potrebbe essere 
Invocata per impedirne la so
luzione, attraverso formule di 
governo solamente dittato
riali». 

Mitterrand ha anche parla
to a lungo della sltuazlono 
portoghese dichiarandosi tra 
l'altro «sorpreso che negli 
Stati Uniti ci si interessi di 
quel paese solo di recente, 
dopo 48 anni di dittatura», 
A suo giudizio un'Intesa t ra 
comunisti e socialisti é pos
sibile in quel paese. Tale in
tesa, ha detto, costituirebbe 
un fattore di equilibrio. Se 
i comunisti, verso i quali 
ha espresso severe critiche, 
vi si dovessero opporre — 
ha proseguito — «si assume
rebbero un'enorme responsa
bilità e non 11 perdonerei 
mal». 

Per quanto riguarda poi la 
situazione spagnola, 11 leader 
socialista francese, non ha for
nito lumi sul contenuti del 
colloquio con Klsslnger. Rlfc. 
rendo.sl però all'insieme dei 
problemi iberici (Spagna e 
Portogallo) ha affermato di 
preferire «l'incerte,™ di oggi 
alla tragica ccrte/.za della dit
tatura». 

Ln visita negli Stati Uniti 
di Mitterrand ha avuto dun
que una accentuazione sudeu-
ropea con particolare riguar
do alle prospettive di forma
zione di governi progressisti 
in alcuni paesi della NATO o 
ad essa comunque legati. In 
questo quadro non e manca
to nemmeno un accenno al
l'Italia su sol'ecltazionc di 
alcuni giornalisti americani. 
Mitterrand ha dichiarato che 
l'accordo Berllnguer-Marchals 
rappresenta «la prova di 
un'evoluzione in atto nel par
tito comunista francese» e 
che ritiene «molto Importan
te e molto originale» la posi
zione del partito comunista 
italiano ln Europa. «Il suo 
impegno estremamente attivo 
nella comunità europea — ha 
aggiunto — dimostra che le 
speranze di rlequillbrare lo 
assetto del nostro continente 
sono più forti dei pregiudizi. 
Il nostro solo rincrescimen
to è che l'Europa sia anco
ra cosi debole». 

Date queste premesse — 
ha concluso Mitterrand — 
nonché il fatto che 11 PCI ha 
adottato fin dai tempi di Pra
ga una posizione autonoma, 
difforme da quella dell'Unio
ne Sovietica, la recente inte
sa fra partito comunista fran
cese e partito comunista Ita
liano va vista con favore spc- , 
clalmente in Francia. I 

Delegazione 

del GRP 

sud-vietnamita 

ricevuta al PCI 
Una delegazione del GRP 

del Vietnam del Sud, guida
ta dal vice ministro dell'A
gricoltura Nguycn Dang, é 
stata ricevuta nella sede del 
Comitato centrale del PCI 
dal presidente della Commis
sione per le relazioni Interna
zionali, compagno Gian Carlo 
Pajetta. e dal vice responsa
bile della sezione esteri, An
tonio Rubbl. 

Il compagno Nguycn Dang 
ha rinnovato al compagni ita
liani il ringraziamento del 
suo popolo per la vasta soli
darietà che in tutti questi 
anni i lavoratori, istituzioni, 
organizzazioni, partiti, tutto 
il popolo Italiano hanno 
espresso al popolo vietnami
ta, contribuendo alla sua eroi • 
ca e vittoriosa lotta. Il vice 
ministro Nguyen Dang ha il
lustrato la situazione del Pae
se che é impegnato in una 
battaglia per la ricostruzione 
e lo fusi dei processo che 
porterà .ili» rlunlflcazlone 
del Nord e del Sud Vietnam. 

Il compagno Paletta ha 
riaffermato l'appoggio e la 
solidarietà del comunisti Ita
liani all'Intero popolo vietna
mita e al suo sforzo per ri
costruire Il Paese e svilup
parlo lungo una strada di 
progresso democratico e di 
edificazione socialista. 

Socharov 

delega la 

moglie a 

rappresentarlo 

a Oslo 
MOSCA, 26 

li fisico Andrei Sacharov, 
premio Nobel 1975 per la pa
ce, ha annunciato oggi che 
invlerà la moglie Yelena a 
Oslo per ritirare il premio, li 
10 dicembre prossimo. Par
lando con l giornalisti nel 
suo appartamento moscovita, 
Sacharov ha detto di aver 
scritto al comitato Nobel del 
parlamento norvegese chie
dendo che sua moglie sia 
considerata una sua « rappre
sentante autorizzata » per tut
to quanto riguarda la ceri
monia del 10 dicembre. 

Sacharov ha inoltre detto 
di aver chiesto al comitato 
Nobel di invitare come suol 
ospiti alla cerimonia del 10 
dicembre quattro persone. SI 
tratta di tre dirigenti delU 
sezione sovietica di « AmnrsVi 
International » — Valenti 
Turchln. Andrei Tverdokhle-
bov e Scrunici Kovalev — e 
di Yuri Orlov. un tisico nu
cleare. 

Dal nostro inviato 
MADRID, 26 

Anche se forse Marcellno 
Camarho. Nicola Sartorlus e 
gli altri condannati del 
« processo 1001 » contro 1 diri
genti delle comislones obre-
ras saranno rimessi In liber
tà nei prossimi giorni, 11 filo 
di speranza che alcune forze 
politiche avevano pensato di 
poter riporre ln Juan Carlos 
si é spezzato questa notte. 
quando il re — col suo primo 
gesto impegnativo — h a j l -
mostrato che avevano ragio
ne coloro i quali ritenevano 
che egli sarebbe stato 11 con
tinuatore e 11 custode della 
politica di Franco. Juan Car
los era atteso alla prova del
l'amnistia- ha concesso un 
indulto poco meno che Insul
tante. Se 11 testo del decreto 
dovesse esser* interpretato 
alla lettera, dalle carceri spa
gnole uscirebbero ladri, as
sassini, stupratori, truffatori 
ma neppure un prlgionler.0 
politico. 

Questo pomeriggio, dopo le 
prime reazioni, tutte violente
mente negative. 1 giornali 
hanno tentato di accreditare 
una versione estensiva della 
legge, ma a questo punto é 
legittimo non aver fede, se si 
pensa che gli stessi magistra
ti che dovrebbero applicare lo 
indulto non sono in grado di 
capirne il significato. 

L'indulto prevede la com
mutazione in reclusione di 
tutte le condanne a morte. Il 
condono delle pene fino a 3 
anni, la riduzione di metà 
per le pene da 3 a 6 anni : 
di un quarto per quelle da 6 
a 12 anni: di un quinto per 
quelle da 12 a 20 e di un se
sto per le pene superiori a 20 
anni che non provengano pe
rò da una commutazione del
la condanna a morte. 

A parte l'Insufficienza del 
provvedimento, vi é poi un 
articolo che riguarda le ecce
zioni — l'articolo 3 — che è 
formulato in modo da poter 
letteralmente escludere da 
ogni beneficio tutti 1 prigio
nieri politici. L'articolo dice 
che l'indulto non si applica 
« alle pene comminate per 
delitto di terrorismo e con
nessi, per delitto di propa
ganda in senso terrorista e 
per t delitti di appartenenza 
ad associazioni, gruppi od or-
ganizzazioni compresi nella 
legislazione sul terrorismo ». 

Questa legislazione com
prende tutti i partiti politici, 
le associazioni, le commissio
ni operale e slmili: é in con
seguenza di ciò che si diceva 
prima che se fosse Interpre
tato alla lettera, il provvedi
mento escluderebbe pratica
mente tut t i 1 detenuti politici. 
Si potrebbe obiettare che que
sti — almeno per quanto ri
guarda gli appartenenti ai 
partiti democratici — sono 
stati arrestati quasi tutti pri
ma dell'entrata ln vigore del
la legge sull'antiterrorismo; 
ma sarebbe una obiezione va
lida solo in altri paesi: qui — 
non si può dimenticarlo — 
alcune delle condanne a mor
te del settembre scorso sono 
state comminate proprio dan
do alla legge un effetto re
troattivo. In altri termini: se 
si considera l'elenco, dal car
cere non esce nessuno; se In
vece si considera la data del
l'entrata In vigore della leg
ge, allora potrebbero benefi
ciare dell'Indulto, nel prossi
mi giorni, i detenuti politlc' 
che debbano ancora sconta
re una pena Inferiore ai tre 
anni. Per esemplo, come scri
ve questo pomeriggio In/or-
maciones, dovrebbero uscire 
dal carcere, come abbiamo 
già detto, Marcellno Cama-
cho, Nicola Sartorlus e tutti 
gli altri membri delle «co
mislones obreras » condanna
ti nel corso del famoso 
« processo 1001 » ; la versione 
é stata confermata questo po
meriggio dal ministero delle 
Informazioni, ma ln proposito 
quello della giustizia non si 
pronuncia. 

Tanta sfiducia è legittima
ta dalla ignobile manovra che 
si è innestata sulla vicenda: 
ora — dopo quanto é acca
duto — ci sentiamo liberi di 
riferire dei particolari che 
ieri ci eravamo Impegnati a 
tacere. La voce che aveva
mo riportato, secondo la qua
le Juan Carlos avrebbe pro
mulgato una amnistia totale 
o quanto meno un indulto che 
avrebbe comportato la libe
razione di tutti 1 prigionieri 
politici e forse anche 11 ritor
no degli esuli, non apparte
neva allo sterminato campo 
dei «si dice» che qui è rlc-
ch'-slmo di frutti: era una 
voce che giungeva da am
bienti autorevolissimi ed era 
stata fatta pervenire diretta
mente anche a certe amba
sciate perché diventasse una 
« confidenza » fatta circolare 
il più possibile, dandole la 
massima pubblicità. Ora il fi
ne appare evidente: offrire 
all'Europa che si apprestava 
ad Inviare a Madrid 1 suol 
rappresentanti, perchè parte
cipassero al festeggiamenti In 
onore di Juan Carlos, 11 volto 
di una Spagna diversa, tran 
ouIlHzzante. avviata alla de
mocrazia. 

Per questo, si diceva all'I 
nizlo, questo provvedimento 
ha distrutto le gracili speran 
7e che una parte della stcs 
sa opposizione democratica 
riponeva In Juan Carlos, 
che Ieri, mentre nominava 
« grande di Spagna » la mo 
glie di Franco e duchessa la 
figlia, condannava pratica 
mente a morte 11 compagno 
Lucio Lobato per II quale — 
anche se l'Interpretazione del 
decreto fosse estensiva — tut 
to si ridurrebbe a dover scon
iare 17 anni Invece dei 22 
al quali e stato condannato 
e Lucio Lobato. 11 20 scorso. 

Il giorno In cui Franco mori
va « festeggiava » 11 24. anno 
già trascorso in carcere per 
precedenti condanne. Il prov
vedimento, quindi, ha distrut
to le remote speranze- la 
reazione del partiti della 
Giunta democratica e della 
Piattaforma di convergenza è 
stata durissima e si attende 
da, un momento all'altro la 
diffusione di un documento 
comune che dia un nuovo In
dirizzo alle azioni di lotta. 

Al di là delle dimensioni 
del provvedimento, infatti, le 
critiche dell'opposizione si ri
feriscono alla sua natura di 
Indulto e non di amnistia: una 
soluzione che riduce la pena 
ma non cancella il reato 

Stamane, poco dopo che 1 
fatti erano stati resi noti nel 
loro termini esatti, ci slamo 
Incontrati con Ducine* Loba
to, moglie di Lucio Lobato, 
con Josefa Camacho. moglie 
di Marcellno Camaeho. con 
Natalia Sartorlus. moglie di 
Nicola Sartorlus, con la mo
glie e 1 figli di Victor Car
die], donne che combattono 
da anni una lotta senza tre
gua, in condizioni spesso tra
giche, senza cedere mal. A 
Nhialla Sartorlus l'inviato di 

radio Montecarlo ha chiesto 
se riteneva che suo marito 
— il quale si trova In una 
cond. none «prlv:l"g ata»' 
deve scontare ancora solo un 
anno ed e stato giudicato pri
ma che entrasse in vigore la 
legge antiterrorismo — sareb
be stato rimesso ln libertà 
In conseguenza dell'Indulto, la 
donna ha risposto che non lo 
sapeva anche se lo sperava. 
« Ma il problema — ha detto 
— non é che llber.no mio ma
rito: 11 problema é che libe
rino tutti 1 detenuti politici. Il 
problema è che liberino la 
Spagna». 

Invece, a questo punto, 11 
processo é bloccato: stama
ne sono stati condannati al
tri sci membri di commis
sioni operale: 1 nove dirigen
ti comunisti arrestati nel 
g orni scorsi proprio in base 
alla legge ant'terrorlsmo at
tendono di essere processati. 
Se dopo la morte di Franco 
gli antifascisti di tutta l'Eu
ropa pensavano di poter ri
durre l'Impegno e la vigilan
za adesso sanno di doverla 
aumentare: qui la lotta non é 
affatto fln'ta. 

Kino Marzulto 

RENAULT 5. 
E'più 

competitiva 
anche 

nel prezzo. 
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In tre cilindrate (850,950 e 1300), 
Renault 5 modello 1976 è dispo
nibile da oggi fresca di fabbrica. 
Renault'5: agile e scattante, con il 
comfort e la sicurezza della trazione 
anteriore. Anche senza cambiali. 

Provatela alla Conces
sionaria Renault più vicina 
(Pagine Gialle, voce Auto
mobili). 
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duemila feste 

Dal 10 al 30 novembre, tosto ro, er e grdiide opc wione 
"prlmaneve". Si festeggia il njov.ssimo 

SUPER • B 2000 
Trainarle da tulle le vetture. Tutte Con due sole ecce;icni 

roller calenzano firanze telefono 8878141 
feste roller presso la grande organizzazione roller 

filiale di milano piazza de angeli 2 tei. 436484 
filiale di tonno lungodora Siena 8 tei. 237118 

filiale di roma via asmara 10 tei. 832283 

l'organizzazione di vendita roller è inserita 
in tutti gli elenchi telefonici alfabetici alla voce * roller 

http://llber.no

